



unesco

Le rôle crucial de l'éducation afin d'atteindre le développement durable et de préparer chaque apprenant au réchauffement climatique

Jeudi 9 novembre 2023

13h30 – 14h45

UNESCO, salle X



Contexte

- L'Éducation pour le Développement Durable (EDD) réoriente l'éducation pour donner aux apprenants de tous âges les moyens d'agir en faveur de l'intégrité de l'environnement, de la viabilité économique et d'une société plus équitable. Le Prix UNESCO – Japon d'éducation en vue du développement durable (EDD) a pour objectif de récompenser les institutions et les organisations qui ont développé des projets remarquables, innovants et qui ont un impact sur l'Éducation pour le Développement Durable.
- Le changement climatique est l'une des thématiques de longue date de l'Éducation pour le Développement Durable. Le Partenariat pour une Éducation Verte (PEV) a été lancé en 2022 comme l'une des initiatives mondiales du Sommet sur la Transformation de l'Éducation. 80 États membres et 1000 organisations membres ont rejoint le Partenariat pour une Éducation Verte afin de travailler ensemble à la résolution de cette crise planétaire. Le Partenariat pour une Éducation Verte vise à répondre à l'appel urgent pour que l'éducation sensibilise chaque

apprenant au réchauffement climatique en écologisant les écoles, les programmes d'études, la formation des enseignants, les capacités des systèmes éducatifs et les communautés.

- Le secteur de l'éducation organisera un événement parallèle lors de la 42^{ème} Conférence générale, soulignant le rôle essentiel de l'Education pour le Développement Durable à travers les bonnes pratiques du Partenariat pour une Education Verte et des lauréats du prix UNESCO – Japon. Lors de cet événement, les actions à mettre en place en matière de réchauffement climatique et de développement durable seront abordées.

Principaux résultats attendus

- Mobiliser l'engagement politique des ministres présents à la Conférence générale afin de garantir le rôle de l'éducation pour agir en faveur du développement durable et lutter contre le réchauffement climatique, par le biais de l'école, des programmes scolaires, des capacités des enseignants, des systèmes éducatifs et des communautés.
- Mettre en lumière les initiatives marquantes relatives à l'Education pour le Développement Durable et au Partenariat pour une éducation verte (PEV).
- Créer une dynamique pour que les États membres s'engagent davantage pour le Partenariat pour l'écologisation de l'éducation (PEE) afin d'accroître l'éducation au réchauffement climatique et de renforcer la coopération internationale.

Agenda (Cet événement sera diffusé sur la chaîne web de l'UNESCO)

<i>Jeudi, 9 Novembre 2023, de 13h30 à 14h45.</i>	
<u>Ouverture et cérémonie de remise du Prix UNESCO – Japon d'éducation en vue du développement durable</u>	
13h00 – 13h30	Déjeuner léger servi dans le foyer devant la salle II (étage - 1)
13h30 – 13h45	Ouverture (Modérateur : Mr. Chris Castle, Directeur, Division de la Paix et du Développement Durable, Secteur de l'éducation, UNESCO) <ul style="list-style-type: none">• Discours d'ouverture : Mme. Stefania Giannini, Sous-directrice générale de l'UNESCO• Discours : Son Excellence Mme. Tonje Brenna, Ministre, Ministère de l'Education de Norvège• Discours : Mr Michinari Hamaguchi, Président de la Commission nationale japonaise pour l'UNESCO
13h45 – 14h05	Prix UNESCO – Japon d'éducation en vue du développement durable – Remise du prix aux 3 lauréats (Modératrice : Mme. Jun Morohashi, Cheffe de la Section de l'Education au Développement Durable, Division de la Paix et du Développement Durable, Secteur de l'éducation, UNESCO) <ul style="list-style-type: none">• Vidéo présentant les 3 lauréats• Commentaires : S.A.R Princesse Abze Djigma, Présidente du jury et présidente de la Fondation S.A.R Princesse Abze Djigma, Burkina Faso• Remise de prix – présentation du prix aux lauréats 2023

- Mme. Stefania Giannini, Sous-directrice générale de l'UNESCO
- S.A.R Princesse Abze Djigma, Présidente du jury et présidente de la Fondation S.A.R Princesse Abze Djigma, Burkina Faso
- Mr Michinari Hamaguchi, Président de la Commission nationale japonaise pour l'UNESCO
- **Discours de chaque lauréat**
 - Mr. Matthew Paneitz, Directeur exécutif et fondateur, Long Way Home, Guatemala
 - Dr. Aida Mammadova, Professeure associée, Université de Kanazawa, Japon
 - Mme. Linda Kabaira, coordinatrice pays, Institut de permaculture du Zimbabwe, Zimbabwe
- **Clôture**

Table ronde portant sur le rôle essentiel de l'éducation pour le développement durable et pour préparer chaque apprenant au changement climatique.

Modératrice :

S.A.R Princesse Abze Djigma, Présidente du jury et présidente de la Fondation S.A.R la Princesse Abze Djigma, Burkina Faso

14h05 – 14h45

Cette table-ronde portera sur le rôle essentiel de l'éducation dans la lutte contre le réchauffement climatique et des autres défis en matière de développement durable. Cette table ronde abordera en particulier les questions suivantes :

- Que pouvons-nous faire pour accélérer la préparation de chaque apprenant au réchauffement climatique ?
- Quels rôles jouent les éducateurs, les parents et les étudiants dans le soutien et l'adoption d'initiatives écologiques au sein du système éducatif ?
- Quels sont les principaux obstacles à l'intégration de l'écologisation dans l'éducation ? Comment pouvons-nous améliorer la situation dans l'intérêt des individus, de la société et de l'environnement ?

Plantons le décor : *Le rôle critique de l'éducation dans la lutte contre le changement climatique et les autres défis de la durabilité dans le contexte de la cible 4.7 de l'ODD*

- M. Jeffrey Sachs, professeur à l'université de Columbia, États-Unis

Intervenants :

- Son Excellence Yaw Osei Aduwum, Ministre de l'Éducation, Ghana
- Son Excellence Anna Nsubuga, Ambassadrice et Déléguée permanente du Royaume-Uni de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord auprès de l'UNESCO
- Son Excellence Hassan Al Mehairi, Sous-secrétaire adjoint à la planification et au secteur des services éducatifs, Ministère de l'éducation, Émirats arabes unis
- Mr. Antonio Diaz Aranda, Membre, Comité de pilotage du réseau de l'UNESCO d'action des jeunes pour le climat (YoU-CAN)

Clôture

Cet évènement est soutenu par :



**de la part du
Peuple japonais**



Norwegian Ministry
of Education and Research